

Individualität und Komfort

Kein anderer Bodenbelag bietet eine derart umfassende und vielfältige Auswahlmöglichkeit in Farbe, Musterung und Struktur. Mit einem Teppich wird individuelle Ambiance geschaffen und ein persönliches Wohnerlebnis vermittelt.

Die Vorzüge eines textilen Bodenbelags sind gross. Teppiche schaffen Individualität und Komfort, sie sorgen für Lärmreduktion und Energieeinsparung, verbessern die Lufthygiene, schonen Gelenke und Wirbelsäule, vermindern die Unfallgefahr und bringen Farbe ins Leben. Hersteller von textilen Bodenbelägen bieten in ihren Sortimenten eine unendliche Farb-, Struktur- und Mustervielfalt und entsprechen damit dem Trend nach mehr Individualität in der Inneneinrichtungsbranche. Zum eigenen Stil und zur eigenen Persönlichkeit zu stehen, prägt die heutige Zeit – auch beim Interieur.

Materialien

Die Fähigkeit eines Teppichbodens, der täglichen Beanspruchung und Abnutzung zu widerstehen, hängt zu einem ganz wesentlichen Teil von der verwendeten Teppichfaser und von seiner Herstellung (Konstruktion) ab. Man unterscheidet zwischen natürlichen und synthetischen Fasern sowie Mischgarnen. Das heute verbreitetste Verfahren der Teppichherstellung ist neben dem klassischen Weben das Tuftingverfahren (aus dem Englischen, tuft = Büschel). Heute gibt es gewebte und getuftete Teppichböden für jeden Anwendungsbereich.



Kaum ein anderes Material ist natürlicher und schöner als Schurwolle – daher ist sie erste Wahl für attraktive Teppiche und Teppichböden. Diese nachwachsende und biologisch abbaubare Faser gehört zu den saubersten und umweltfreundlichsten Bodenbelagsmaterialien der Welt. Sie ist nicht nur extrem strapazierfähig und schmutzabweisend, sondern gleichzeitig von bleibender Elastizität und Schönheit. Auch ist Schurwolle schwerentflammbar und das sogar ohne jeden chemischen Zusatz. Die Schurwollpalette reicht dabei von groben Streichgarnen in rustikaler Optik bis zu feinsten Velouren im oberen Gewichtsbereich.

Polyamid ist die am häufigsten verwendete Teppichfaser. Teppichböden aus Polyamidfasern bieten einen optimalen Mix von ausgewogener Gebrauchsfunktion und bleibender Ästhetik. Deshalb werden sie in der Objektausstattung (Hotels, Büros, Restaurants) von Architekten und Designern bevorzugt eingesetzt. Sie erfreuen sich aber auch im Wohnbereich grosser Beliebtheit.

Farben und Muster

Neutrale Farben dominieren meist im Wohnbereich, jedoch ist farblich und auch im Dessin alles möglich. Eine sorgfältige Abstimmung mit Möbeln, Gardinen, Decken und Wänden sollte jedoch immer erfolgen. Auch die Wirkung von Längs- und Querstreifen auf die Raumgrösse (Längsstreifen verlängern, Querstreifen verkürzen den Raum) muss beachtet werden. Schwarz-weiss Kontraste wirken eher kühl, während Frühlings- und Herbstfarben (gelb, orange, grün, rot) das Zimmer wärmer erscheinen lassen.

Wie alle Farben hat auch die Teppichfarbe eine bestimmte Wirkung auf den Menschen. Gelbe Farbtöne üben eine stark anregende Wirkung aus und führen dadurch zu längerer Konzentrationsfähigkeit. Roter Teppichboden aktiviert ebenfalls, spricht aber eher die Gefühle der Menschen an und sorgt für Harmonie. Grün und Blau vermitteln angenehme und frische Ruhe.

Zumikon, im Februar 2008